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上海新闻
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今日论语

本报讯（记者 陆梓华）初来一
座陌生的城市，工作尚未着落，如果

有一个临时的“家”，让你免费歇脚

几天，是不是感觉有点“暖”？记者

从昨天下午召开的上海市青年工作

联席会议全体成员单位会议暨上海

青年发展型城市建设工作推进会上

获悉，为解决青年来沪求职就业过

程中过渡性住房需求，上海“青年驿

站”平台正式上线，将助力更多青年

来沪安心，留沪无忧。

免费住宿单次不超过3天
■ 该公益服务项目以高校应

届毕业生（毕业当年度及毕业两年

内）为重点服务对象。符合条件的

青年可申请在“青年驿站”享受单次

不超过 天的免费住宿，全年累计

不超过  天。部分青年驿站在入

住期满后可享受租金折扣，满足青

年实际需求。

■ 青年人可凭录用通知书、面

试通知单等相关证明材料，通过上

海青年驿站线上平台申请查看相关

房源，审核通过后，便可按约定日期

直接拎包入住，也可登录驿站平台

查看青年相关政策。

■ 为了方便青年获取驿站信

息，上海     青少年服务热线已

开通咨询服务，也可登录上海

     公众号，从“服务”一栏找到

“青年驿站”开始申请。

让青年感受到上海的温度
目前，全市已经首批开放70余个

稳定运营、安全优质、公益普惠的“青

年驿站”，并将继续提高标准化、规范

化、便利化水平和综合服务水平，打通

青年融入城市“最初一公里”。

嘉定区共有20家“青年驿站”，

已为区内43家重点企业的195名新

入职员工提供服务。锦江之星上海

南翔店位于南翔古镇文化核心区

内，前往各个产业园区都较为方

便。从今年3月起，锦江酒店（中国

区）响应政府号召，以南翔店为试

点，承接了嘉定区“有嘉客栈”项目，

至今已吸引300多人次入住。

“有嘉客栈”共40多个房间，每

个房间都配备了独立的卫生间，提

供24小时热水供应、空调、无线网

络等服务。南翔重点企业已录用签

约人员、对口协作单位组团来南翔

就业应聘人员、重点产业中的重点

企业定向来南翔应聘的院校学生，

通过当地企业递交申请，经南翔镇

社区事务受理服务中心审核后，酒

店提供15天以内的过渡性免费住

宿服务。此外，客栈还为每一名到

来的应届毕业生准备了专属伴手

礼，并提供免费自助洗衣、迎宾茶、

现磨咖啡等“老友服务”。在免费入

住9天后，来自江西的应届毕业生

小陶收到了一份新媒体运营的

offer，她笑道，这可能是“有嘉客栈”

带来的好运。

“如果青年在免费入住期结束

后，还有延长居住的需要，可以享受

低于市场价的优惠。”锦江国际集团

工作人员介绍。嘉定拥有众多产业

园区，给年轻人带来不少就业机会，

青年驿站的出现，正是为了让逐梦而

来的年轻人感受到上海的城市温度。

带来良好的“衍生效应”
浦发集团房屋管理有限公司

（浦发有家）党委委员、副总经理谢

俊发现，青年驿站带来了良好的“衍

生效应”。集团在浦东有四个青年

社区，其中，位于唐镇的青年社区成

为首批挂牌的“青年驿站”。18名

曾在此享受3天免费入住权益的年

轻人，如今全部成了社区的新租

客。“现在，他们全部生活在浦东、工

作在浦东，这也意味着青年驿站为

浦东引才发挥了作用，企业也履行

了自己的社会责任。”谢俊说。

此外，这个名为“梦想小筑”的

青年驿站，还通过互联共享模式串

联起社区内活力运动区、桌游影音

区、共享自习区、共享厨房区等多

元空间，社区也通过开设创业指

导、商务写作、职场沟通技巧等培

训和交流课程，助力青年人才更快

适应职场。

来沪入职可享至多  天免费住宿
上海“青年驿站”平台上线，70个驿站首批开放

本报讯（记者 金旻矣）

今天上午，由上海市市场监

管局牵头，京津沪渝市场监

管部门联合召开产品质量

可靠性创新大会。会上，四

地监管部门共同发布了

《产品质量可靠性通用管理

指南》（以下简称《指南》）。

目前，我国企业在产品

质量可靠性管理方面仍存

在管理理念滞后、技术标准

不统一、管理体系不完善等

问题。《指南》构建了完整的

质量管理框架，阐述了可靠

性设计与分析、可靠性试验

与评价以及使用可靠性评

估与改进等方面的要求，对

于如何建立、实施和持续改

进产品质量可靠性管理机

制提出指导意见。

同时，《指南》列举了制

造企业可靠性工作的项目

和种类，并给出要求和实施

步骤，为制造企业提供了清

晰的实施路径，对于提升制

造业整体质量水平、保障生

产安全、促进产业升级具有

重要意义。

据悉，去年上海率先开

展产品质量可靠性创新试点

工作，制定首个产品质量可

靠性评价通用要求，孵化企

业67家，培育人才264名，开

展首次可靠性创新“最佳实

践”活动。今年，京津沪渝四

地通过政策同步、资源共享、

优势互补，联合印发《关于联

合开展产品质量可靠性创新

实践赋能制造业高质量发展

的意见》，建立京津沪渝产品

质量可靠性创新实践工作协

作机制，共同组建首批8个

可靠性创新公共服务平台，

建立具有80名高可靠性技

术专家的专家库。明年，将

基本形成赋能四城、带动周

边、辐射全国的可靠性创新

实践样板，为推动产品质量

可靠性迈上新台阶提供可复

制可推广的经验。

创新大会上，31家企业

获颁产品质量可靠性创新

“最佳实践”典型案例，6家

企业获颁FMEA（失效模式

及影响分析）应用创新实践

典型案例。
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停车位紧张、公共设施老化

等问题是居民关心的急难愁事，

该如何破解？嘉定区菊园新区泰

宸社区“我嘉物业”党建工作站不

断强化党建联建协同效应，鼓励

小区“三驾马车”结合自身资源优

势，向“外”探索，与“外”连接，实

现住宅小区“内”“外”资源联动互

通，努力构建资源共享、事务共

商、活动共办、开放互动的基层治

理新格局。泰宸雅苑小区就是一

个典型的代表。

让闲置资源“活起来”
11月20日下午，嘉定区菊园

新区胜竹路2100弄6号的市民广

场上洋溢着一片欢声笑语，社区太

极队在进行一场精彩的表演。

两年前，这里曾经是一片“失

落的空间”。“这片空间在小区大

门外，有一个喷泉，又被我们称为

‘喷泉广场’。近年来，喷泉一直未

开启，花坛四周高低错落、坡陡道

滑，存在诸多安全隐患。”泰宸雅苑

业委会主任阙国华介绍，不少居民

提出建议，希望对喷泉广场进行改

造，消除安全隐患。

泰宸社区党支部牵头社管办、

城建中心、业委会、物业公司、居民

代表多次协商沟通，最终确认了改

造方案。经居民代表挨家挨户上

门征询，小区业主大会高票表决通

过改造方案，市民广场在2023年

10月完成改造。泰宸社区党支部

书记李时音说，广场采用敞开式入

口，便于行人出入；乐享活动区置

入趣味廊架，为市民提供避雨遮阴

的场所；林荫休憩区通过景观围合

打造出静谧的休憩空间，给人们提

供交流、娱乐的空间。太阳能景观

灯加草坪灯补充灯光，为市民夜间

出行、活动、游玩提供安全保障。

市民广场满足了不同人群的多样

化需求，并辐射周边的社区，成为

居民家门口的幸福地标。

把社会资源“拉进来”
泰宸雅苑小区建成于2004

年，共有1011户，配建车位约850

个，而居民实有车辆近1500辆，

停车缺口较大。车主抢车位、车

辆堵塞小区“生命通道”等停车乱

象时有发生。泰宸社区党支部主

动作为，联合物业公司积极寻找

解决方案。

“小区分一期、二期，其中二期

区域实行人车分流，地面可以‘开

发’的临时停车位非常有限。”负责

该小区的磊成物业项目经理谈敏

亚介绍，小区一墙之隔的泰宸新e

街是一条商业街区，地下两层车库

有近300个停车位。社区党支部

和物业公司多次与商业街开发商

协商，最终争取到以小区停车收费

价格租赁商业街停车场。李时音

说，小区“三驾马车”通过“我嘉议

事厅”平台，宣传错峰停车新举

措。消息公布后，近50名业主第

一时间去商业街办理了错峰停车

手续。

小区里乱停车的现象明显减

少了，磊成物业对小区内的停车推

出升级规范措施，制作清晰的停车

场指引路牌；安装多盏路灯确保夜

间安全停车；对地面停车位画线，

规范车辆停放；增加监控摄像头，

确保小区内停车安全。今年9月，

泰宸雅苑荣获2024年度上海市物

业管理优秀示范项目称号。

本报记者 杨玉红

党建引领，激活小区闲置资源，链接社会优质资源

门口老旧广场改造成“幸福地标”

上海发布今年下半年首个寒

潮蓝色预警信号。受强冷空气

影响，今天上海降温明显，全天

气温在8—11℃之间。在“风寒

效应”加持下，体感较冷，出行的

市民纷纷换上了冬衣保暖。

此轮寒潮过程极端最低气温

将出现在周四早晨前后，市区最

低气温仅3℃，郊区或将逼近冰

点。 本报记者 周馨 摄影报道

寒潮来袭 注意添衣

中国物资再生协会

数据显示，在我国平均每

年产生的 亿至7亿部废

旧手机中，回收处理量为

 亿至 亿部。根据行业

数据测算，“十四五”时

期，我国手机闲置总量将

达到   亿部，二手手机

潜藏价值超     亿元。

当前，数据泄露风险、价

格不透明、分级评定体系

不健全、售后保障不足等

问题在旧手机流通中依

然存在。

进入循环利用后，

旧手机可以变“废”为

宝。状况较好的，能进

入二手市场售卖，延长

使用寿命；破损程度较

重的，拆解后的芯片、电

子元器件等可以再利

用，或是拆解破碎后进

行材料化回收，提炼再

生材料和稀贵金属。让

更多废旧手机进入循环

利用，既能盘活闲置资

源，促进绿色消费，也有

利于激发换新需求。

尽管如此，为什么仍有大量旧

手机放在家里“吃灰”呢？对于有手

机回收需求的用户来说，担心手机

中留存的个人信息泄露是一大原

因。简单地恢复出厂设置和删除文

件并不保险，仍可能被他人通过技

术手段恢复。此外，价格体系不健

全、行业检测标准不统一，也使用户

疑虑二手市场“水太深”。去年，有

二手交易平台被质疑出具“阴阳检

测报告”，同一部手机购入半小时后

回收，前后两份质检报告不一致，且

价差较大。类似问题，不仅会使持

有旧手机的用户“不敢卖”，也会使

潜在消费者“不敢买”。

让旧手机流通更省心，要进一

步提升规范化、标准化、便利化水

平。一些平台已建立起相对完善的

质检、定级标准和流程，通过提升智

能检测技术，尽量减少因人工评价

导致的主观差异；一些平台和企业

在加强科技创新，对旧手机进行深

度数据清除。要通过法制建设、标

准完善、技术进步等各方面努力，让

这个市场更稳健发展。


